



Compte Rendu de l'Assemblée générale Ordinaire 2014
Salle des Commissions de l'Hôpital Saint-Jacques
Samedi 14 mars 2015

Le président adresse ses remerciements à l'Assemblée et salue la présence de Mme COLOMBO, Directrice des soins du CHRUB représentant son Directeur Général, M. Cyril SEVESA, adjoint à la Santé de Besançon et représentant son maire, Mme NGUYEN, présidente d'Enfants et Santé, Mme Sylvie BRUGGER, présidente de l'association Au Bonheur des Enfants et M. VILLIER, trésorier de la Bibliothèque de l'Hôpital.

Il présente M. Quentin JACQUINOT, Doctorant en Santé et Médecine du Sport, Chef de projet d'étude APATAX, Chargé de Mission en développement de la réadaptation en cancérologie et intervenant en introduction à l'assemblée sur le thème des soins oncologiques de supports et leur déclinaison en activité physique adaptée en cancérologie.

A la suite de cette présentation et des échanges qui ont suivi, le président Jean-Paul VERGON ouvre la séance en présentant l'ensemble des excuses :

MM. les présidents du Conseil Général du Doubs, du Jura et de Haute-Saône, MM. les maires des communes de St Lupicin, Audincourt, Levier, Mouthe, Labergement Sainte-Marie, Villers le Lac, Ornans, Morteau, Pontarlier, des Docteurs Plouvier et Amsallem, d'Eva Goris et Karine Ancelin-Chauvin, cadres infirmiers en Hématologie Adultes et Hématologie Oncologie Pédiatrique et de Marie-Pierre Grillet de l'Association Coccinote.

35 personnes ont participé à l'assemblée générale accompagnée de 57 procurations.

Rapport moral et d'activités du Président

5 Séances de Conseil d'Administration en janvier, avril, juin, septembre et décembre ont tracé la nature et le volume des actions et des décisions de l'exercice 2014.

Un clin d'œil à l'hôpital pour dire son écoute auprès du Liseron en présentant une image du nouveau mobilier du salon d'accueil des familles en hématologie adultes et de l'installation du baby-foot « Liseron » à la Maison des Familles, témoins des liens du Liseron avec « Semons l'Espoir ».

A cette occasion, Agnès FISCHESSE, psychologue en Hémato A, rapporte la situation survenue dans ce Service à la suite d'une concentration anormale d'amiante dans les locaux et l'intervention du Liseron auprès des patients pour assurer, en urgence, un soutien renforcé à l'occasion de leur transfert du niveau 2 au niveau 7 du bâtiment gris, le vendredi 17 mars, veille de cette Assemblée Générale.

Aide aux patients

La traduction chiffrée des rencontres avec les patients et leur famille porte sur 800 contacts dans les deux services au cours de l'année. Ce nombre témoigne de l'engagement quotidien des bénévoles en lien permanent avec les équipes soignantes et éducatives. Ici se tient le cœur de l'action du Liseron.

Soins palliatifs pédiatriques

Le programme, engagé en 2010-2015, a porté sur le financement d'un demi-poste de psychologue en soins palliatifs pédiatriques, encadré par une convention annuellement renouvelable avec l'hôpital.

Face à une situation financière préoccupante liée à des événements en cascade (problèmes de santé de la personne initialement recrutée et versement d'une indemnité de perte d'emploi, maternité de la nouvelle psychologue et remplacement de son congé de maternité) ont conduit le Liseron à dénoncer la convention au 31 décembre 2014.

Afin d'assurer une présence effective du Liseron auprès des patients et des familles en situation de soins palliatifs ou à la suite d'un décès en hématologie A et en HOP, des échanges ont eu lieu successivement entre le Liseron, le Docteur Sandra FRACHE et Agnès FISCHESSE pour définir des niveaux d'intervention financière en termes de prestations dans les deux services, à la demande ou après définition d'un programme.

Musique en HOP

Intervention de l'association Coccinote (Marie-Pierre GRILLET)

22 séances musicales, individuelles ou collectives de 2 heures, dans la chambre ou en salle de jeux, auprès de 46 enfants de 2 à 15 ans.

Les séances collectives, parents-enfants, sont particulièrement communicatives.

Le Liseron finance également une petite caisse d'instruments, de livres, de CD et de jeux musicaux mis en œuvre à ces occasions.

Coccinote a également assuré la fête de Noël avec une accordéoniste et le clown Pouët-Pouët.

Psychomotricité

Les contacts se sont poursuivis avec Clémence VAILLIER, psychomotricienne en pédiatrie pour envisager les modalités du financement d'interventions auprès des enfants soignés en HOP.

Psycho-esthétique dans les trois unités de soins

Monic GAZZIERO intervient comme Onco-Esthéticienne au sein du CHRU de Besançon pour le compte du Liseron, dans le cadre des soins de support, complémentaires des soins médicaux proprement dit.

Chaque intervention se fait en plein accord avec le personnel soignant et le patient ou la patiente concernés, dans une ambiance de détente, de relation intime et d'échange où la personne retrouve son identité corporelle et recueille des conseils pour son quotidien.

Fait de soins de l'ensemble du corps, chaque intervention dure de 45 à 90 minutes en fonction des besoins.

Hématologie adulte, 85 interventions en service général et **87** en soins intensifs
HOP, 5

Soit **167** interventions.

Participation à la vie de l'hôpital

Parmi la poursuite des activités au sein des différents groupes de travail, associatifs ou institutionnels (CISS, CRUQPC, groupe deuil AUBRY, ONCOLIE, Maison des Parents), le 28 novembre, le Liseron a répondu à l'invitation du Dr AMSALLEM neuro-pédiatre et coordinateur médical à Besançon du programme de la Fédération Hospitalo Universitaire de Médecine Translationnelle et Anomalies du Développement (FHU TRANSLAD) pour une table ronde de présentation de l'historique et du rôle du Liseron devant une assemblée du grand Est (parents, médecins et paramédicaux bourguignons et franc-comtois).

En 2014, en compagnie des médecins référents, le président du Liseron a rencontré successivement le Directeur Général du CHRU et la Directrice de l'Agence Régionale de Santé de Franche-Comté, pour défendre la pérennité du service de HOP, menacé par le départ en retraite du chef de service et l'absence de succession magistrale.

Dans le cadre de la journée d'information des Associations, le Liseron a découvert le 4 juillet, l'excellence des équipements et de l'action de plusieurs Services (investigations neurologiques, robot chirurgical, personne de confiance et directives anticipées, accueil et aires de stationnement, visite du bâtiment de cancérologie).

Liens nationaux et régionaux

Les échanges renforcés avec **FME** (France Moelle Espoir) et **l'Agence de la Biomédecine** permettent au Liseron de suivre régulièrement l'état du fichier de donneurs de moelle osseuse, de disposer du document de synthèse correspondant, utile à l'engagement d'actions franc-comtoises en ce domaine.

A ce titre l'objectif du plan greffe est fixé pour la région en 2015 à 431 nouveaux donneurs, dont le nombre atteint 11 % de l'objectif fin février.

Le président appelle instamment les membres de l'assemblée, âgés de plus de plus de 18 ans et de moins de 50 ans à s'inscrire sur le fichier ou à porter l'information de bouche à oreille, outil puissant en ce domaine, pour devenir « **veilleur de vie** ».

En 2014, les liens avec l'UNAPECLE (Union Nationale des Associations de Parents d'Enfants atteints de Cancer ou de Leucémie) se sont renforcés autour du partage de la prise en charge, auprès des parents, des frais occasionnés par des déplacements lointains pour motif de greffe des jeunes patients, notamment.

En 2014, le Liseron a aidé 4 familles à rejoindre les centres de Strasbourg et Nancy et Paris et les échanges avec le Roseau à Reims ont concerné les mêmes motifs.

Groupes de parole

Un bilan de la session 2013- 2014 des groupes de parole de parents endeuillés a été établi par les personnes ayant participé aux sessions et a réuni le 24 juin, écoutés et écoutants, ai l'équipe médicale et paramédicale ainsi que la direction des soins du CHRU.

Les groupes de parole se sont réunis une fois par mois entre mai 2013 et juin 2014.

Une charte appliquée à la définition du cadre et du bon fonctionnement des séances a été distribuée aux participants.

A la suite, le 6 septembre, un pique-nique a réuni le groupe de parole (écoutés et écoutants) et des membres du Liseron autour de Michel et Chantal BOUHELIER aux Grangettes, sur les bords du lac de Saint-Point.

Actions jeunesse

Intervention en milieu scolaire dans les lycées Saint-Jean, Pergaud et François Xavier et à l'école de la Croix Rouge à Besançon.

Le but de ces rencontres a porté sur la connaissance du Liseron et le don de moelle osseuse et elle se sont traduites, au lycée François Xavier, par la mise en place d'un tutorat de projet technologique ST2 S pour 7 élèves de terminale, en deux groupes et portant sur l'information sur le don de moelle osseuse et la collecte de promesses de dons, déclinée sur le terrain au marché de Noël de Devecey, le 30 novembre en compagnie de Régine et Michel SIRON, cheville ouvrière du programme.

Des liens se sont établis entre les élèves et la Corpo. des étudiants en médecine pour développer le projet au sein de l'UFR Médecine-Pharmacie.

Activité Physique Adaptée(APA)

Le projet de financement d'activité physique adaptée au profit des adolescents et jeunes adultes soignés en hématologie A et HOP a été rédigé avec l'équipe d'ONCOLIE après un premier échange avec le docteur Nathalie MÉNEVEAU, médecin référent en soins de supports en cancérologie et à la suite d'une réunion avec les médecins de HOP.

Par ailleurs, le projet a été primé par la banque populaire de Bourgogne Franche-Comté dans le cadre de son prix initiative associations 2014, à hauteur de 1000 € qui permettront le financement initial des séances d'APA, qui devraient débuter en avril 2015.

Aide particulière

500 € à l'Association « Vivre Comme Avant ».

Formation

Une session de formation a réuni les bénévoles des deux équipes, les 24 et 25 mars au Centre International de Séjour, sur le thème particulier de « quelle attitude face aux familles endeuillées, à la mort et à ses questions ».

Site

Il est neuf et vivant. Rendez-vous sur leliseron.com

Manifestations et rencontres

Dans l'hôpital : Fête de la musique en Héματο a et Fête de Noël dans les deux services.

Hors de l'hôpital : 13 manifestations et rencontres ont marqué 2014 :

Repas dansant Villers le lac - 1^{er} janvier. Tombola de l'Union des artisans et commerçants des Fins- 4 et 6 avril. Vente de Fleurs au Vernois - 1^{er} mai. Si le cœur vous en dit, Devecey – 17,18 mai. Vente du Bonheur des Enfants – 14,20 juin, 8,12 décembre. Chamonix - 3 août. Forum des Associations, Villers le Lac - 7 septembre. Loto Bucey - 31 octobre. Cross de Tavaux - 30 novembre. Marché de Noël, Devecey - 30 novembre. Concert à Étalans - 30 novembre et remise de chèque - 19 décembre. Remise de Jouets de la gendarmerie - 2 décembre.

**L'Assemblée approuve le rapport moral et d'activités
du Président Jean-Paul VERGON à l'unanimité.**

Ce dernier remercie chaleureusement les bénévoles pour leur engagement.

Rapport financier des trésoriers

182 adhérents et autant de donateurs, forment la colonne vertébrale de l'association.

Le compte de résultat de l'exercice fait apparaître un excédent de 62 207,07 €, traduisant le don d'un bien immobilier d'un montant de 80 923,59 €. Cette donation exceptionnelle masque un déficit de 18 716,52 €, sans sévérité.

Total des dépenses : 81 409,10 €

Aide aux patients : 63985,78 € soit 78,6 %
Frais de fonctionnement : 15 630,54 € soit 19,2 %
Autres 1792,78 € soit 2,2 %

Total des recettes : 62 692,88 €

Adhésions : 2184 € soit 3,5 %
Subventions : 1500 € soit 2,5 %
Vente articles : 622 € soit 1 %
Dons : 45 408,15 €
Manifestations : 8867,79 € 88%
Divers ; 3310,64 € soit 5 %

Quelques chiffres à retenir

Aide aux familles et aux patients : **63 985,78 €**

- **28 687,70 €** : psychologue
- **29 365,39 €** : aide aux familles
 - 20381,97 €** : aide directe sous forme de chèques
 - 6345 €** : esthéticienne
 - 1650 €** : Coccinote
 - 988,42 €** : autres
- **2962,27 €** : petit matériel
- **2970,42 €** : animations

Message du vérificateur aux comptes

En l'absence du vérificateur Laure GUIGNIER donne lecture du message de Lucien COURTOT.

Suite au mandat qui m'a été confié, j'ai procédé, sur la base des documents présentés, à la vérification des comptes de l'Association pour l'exercice allant du 1^{er} janvier au 31 décembre 2014.

Le total du bilan se monte à 331 029, 32 €.

Le compte de résultat présente un excédent de 62 207, 07 €.

J'ai constaté que le bilan et le compte de résultat concordent avec la compatibilité et l'existence de pièces justificatives probantes pour chaque opération vérifiée.

En conséquence, je recommande à l'Assemblée Générale d'approuver les comptes présentés, d'en donner la charge aux organes responsables et de remercier les trésoriers pour leur travail.

Le vérificateur des comptes, Lucien COURTOT.

L'Assemblée Générale approuve à l'unanimité le rapport financier des trésoriers

Actions 2015

- Poursuite du plan de formation
Les maladies du sang avec le Dr Jacqueline VUILLEZ, visite de l'EFS, l'Hôpital, structure et fonctions, Fonctionnement d'une Association, Dossier médical personnel.
- Groupe de parole de parents non endeuillés
- Groupe « suivi de deuil »
- Mutualisation associative en soins palliatifs pédiatriques
- Accompagnement des familles hors Franche-Comté
- Musicologue + Fête de la musique en HOP
- Esthéticienne
- Action conjuguée Adolescents Jeunes Adultes
- Trappeurs (vol au Mont Blanc)
- Loto Mamirolle (Rachel Savouret - Croix Rouge)
- Reconduite des manifestations 2014

- organisation de Jubilé 26 (26 ans du Liseron)

Votes statutaires

Montant de la cotisation : Proposition du président : 12 €

- vote de l'Assemblée : 15 €

Renouvellement du vérificateur aux comptes :

Lucien COURTOT est unanimement reconduit dans ses fonctions par l'Assemblée.

Election du Conseil d'Administration : après appel à candidature, l'Assemblée reconduit unanimement le Conseil d'Administration dans la composition suivante :

Jacky AUBRY, Claude BILLOT-LAILLET, Thierry BILLOT-LAILLET, Michel BOUHELIER, Sylvie BRUGGER, Armand CHAMBAZ, Geneviève CHÂTELAIN, Régine DESLANDES, ANNE-MARIE DILLENSEGER, Éliane DORMOIS, Pierrette DORNIER, Élisabeth FORGERON, Andrée GENÈVRE, Chantal HÉDIN, Marie-Claude LOPEZ, Pierre MARTIN ROSSEL, Andrée MEYER, Liliane MORLOT, Bernard PORTERET, Céline ROGNON, Béatrice SANCHEZ, Régine SIRON, Nicole TOURON, Jean-Paul VERON, Bernard VOUGNON.

Le président Jean-Paul VERGON remercie l'Assemblée pour sa participation et invite chacun au verre de l'amitié.